

Communiqué de presse

Jeudi 18 janvier 2024

Communiqué de presse suite à la conférence de presse

Sedan, adolescent dionysien de 14 ans, est décédé hier soir à la suite d'une violente altercation à la station de métro Basilique au cours de laquelle ce jeune a reçu plusieurs coups de couteau.

Ce drame nous touche toutes et tous profondément, par son injustice, sa soudaineté et sa brutalité.

Face à cette situation, un Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance (CLSPD) vient de se tenir en urgence pour permettre de préciser la stratégie de prévention et de sécurité pour les prochains jours.

Il réunissait :

- Les services de la municipalité et la Police Municipale,
- La Police Nationale,
- Les services de l'Etat, dont Monsieur le Sous-Préfet d'arrondissement, la Protection Judiciaire de la Jeunesse et le Le directeur académique de la Seine Saint-Denis
- Le Procureur de la République,
- L'association de prévention Canal qui œuvre sur la ville.

Une réunion des chefs d'établissement des collèges et lycées de Saint-Denis s'est également tenue pour accompagner la mobilisation de la communauté éducative et pour qu'elle soit pleinement associée aux actions complémentaires, à celles déjà prises depuis le début de semaine.

En effet, cette agression s'inscrit dans un contexte de vives tensions entre plusieurs jeunes de différents quartiers de la ville. Tensions qui se sont intensifiées depuis le début de semaine. 36 personnes ont été placées en garde à vue depuis 5 jours, 12 le sont encore en ce moment même. Ces interpellations, conjuguées au travail des équipes de prévention, ont permis d'éviter des drames même si plusieurs jeunes ont été blessés, parfois sévèrement et gravement, depuis lundi.

Le niveau de violence atteint avec l'homicide d'hier soir doit appeler une réaction supplémentaire aux actions que nous menons déjà collectivement depuis plusieurs jours.

Il a été décidé à l'issue du CLSPD :

- D'avoir une communication en direction des parents pour les informer de la situation et leur demander -autant que faire se peut- de garder leurs enfants chez eux et d'utiliser ce temps pour parler à leurs enfants et participer à la désescalade de la violence. Leur mobilisation est essentielle.
- D'adresser un courrier aux présidents de clubs sportifs pour que le message d'apaisement soit passé auprès des jeunes par leurs éducateurs, comme le feront les éducateurs de la Ville.
- D'intensifier le dispositif spécifique de coordination de la prévention entre les établissements scolaires, la police nationale et municipale et la direction de la prévention de la ville.

saint-denis.fr



Saint 
Denis

Communiqué de presse

- D'avoir une mobilisation sur le terrain et sur les réseaux sociaux en direction des jeunes.
- De prendre un arrêté municipal « anti-regroupement » pour envoyer un message fort contre toute surenchère. Cet arrêté vise à donner les moyens juridiques aux forces de police pour disperser tout rassemblement qui viserait, notamment, à organiser des confrontations entre bandes. Il a été pris pour une durée de 4 jours, soit jusqu'à lundi 22 janvier à midi. Il est effectif 24h sur 24h et sur l'ensemble de la Ville. Il ne concerne pas les rassemblements dûment déclarés et autorisés, ni les terrasses des bars et restaurants.
- Concernant la mobilisation de la Police Municipale, le Maire a demandé la mise en place d'un commandement de direction continue pour coordonner une présence renforcée qui permettra d'occuper les zones à risque et de faire appliquer l'arrêté municipal. L'ensemble des effectifs sont désormais d'astreinte pour être sur le terrain et au Centre de Supervision Urbaine.

L'Etat a annoncé l'augmentation de la présence des forces de l'ordre avec une compagnie supplémentaire de force mobile sur la ville et la mobilisation d'une dizaine d'équipages supplémentaires de la Police Nationale.

Au-delà de l'urgence du moment, nous poursuivrons notre travail de fond, avec tous les partenaires concernés et les familles, afin d'éviter qu'un tel drame ne se reproduise.

Enfin, en soutien à la famille et aux amis de Sedan, nous organiserons avec les parents un rassemblement ce samedi 20 janvier à 11h, sur le parvis de l'hôtel de ville, pour appeler au calme et montrer notre détermination à agir contre cette violence envers nos jeunes.

La municipalité